

« Ils acquerront l'esprit de discipline [...], la marche au pas, [...] l'ensemble des rituels qui [...] concourent à la grandeur de la nation ». Le 27 novembre dernier, Macron annonçait la mise en place d'un service militaire volontaire. De son côté, le 5 décembre, le parlement allemand votait la mise en place de son service militaire volontaire, contre lequel 50 000 lycéens allemands ont manifesté, décidés à ne pas laisser passer ce projet d'embriagagement.

## Gaaaaaaarde-à-vous !

Macron nous parle d'apprendre à marcher au pas. Et, en effet, il s'agit bien de nous bourrer le crâne et de mettre chaque année des dizaines de milliers d'entre nous aux mains d'officiers qui, pour casser les récalcitrants, ont tout pouvoir de commander, de brimer et d'humilier. Car les principales cibles de ce service militaire « volontaire », ce sont les jeunes des couches populaires. Il n'y a qu'à voir les promesses d'avantages sur Parcoursup et « l'aide à l'insertion professionnelle » qui accompagnent cette vaste opération...

Ils nous bassinent de la nécessité de nous « défendre ». Mais ceux contre qui il faut se défendre, ce sont les milliardaires français qui licencient des travailleurs en fermant des usines trop peu rentables pour eux, et qui se font arroser de subventions publiques, tandis que des hôpitaux ferment faute de moyens.

## « Vous n'aurez pas nos vies » : parole de lycéen allemand en manifestation

En Allemagne, le gouvernement de coalition socialiste-conservateur, à l'origine d'un projet quasi-identique, est cash : si aujourd'hui le service militaire est volontaire, il pourra demain être rendu obligatoire pour tous les hommes avec un simple vote à l'assemblée !

**Des dizaines de milliers de jeunes allemands ont envahi les rues de plus de 90 villes vendredi dernier.** Ils dénoncent ce projet de les embarquer dans une armée qui n'est pas la leur. Car, partout dans les États impérialistes, comme la France, l'armée est celle des milliardaires pour qui il s'agit de vendre des armes à l'État d'Israël ou de défendre les puits d'uranium ou de pétrole de Total en Afrique !

La société capitaliste ne nous propose qu'un avenir fait de guerre, de misère et de destruction. Mais nous ne serons ni de la chair à canon, ni de la chair à patron. **Si, pour avoir un avenir en tant que jeunes, c'est toute cette société qu'il faut renverser... alors qu'il en soit ainsi !**

**Ouvrir les portes de l'armée tandis qu'ils ferment celles des universités ? Non à la sélection et à la hausse raciste des frais d'inscription !**

Tandis qu'à l'université de Nanterre, en région parisienne, la présidence refuse d'inscrire les jeunes mis au ban de Parcoursup qui se mobilisent pour être inscrits, à l'université de Sorbonne-Paris 1, la présidence a carrément voté ce 1er décembre de multiplier par 16 les frais d'inscription pour les étudiants étrangers, à 2895€ l'année de licence et 3941€ celle de master. C'est une attaque d'envergure, raciste, et qui nous concerne tous. Car combien d'universités ont déjà appliqué cette hausse des frais d'inscription, rendue possible par une réforme en 2018 ? Combien d'universités se préparent à le faire maintenant que la Sorbonne-Paris 1 l'a voté ? Si nous ne disons pas dès maintenant notre refus de ces attaques envers nos camarades étrangers, ce sont tous les étudiants qui finiront par voir leurs frais d'inscription augmenter, le nombre de places se réduire, et de nouvelles filières fermer. Pas question de se laisser faire ! Les étudiants à la Sorbonne qui s'organisent en assemblées générales contre ces hausses de frais d'inscription ont raison : **ni les jeunes ni les travailleurs ne doivent payer le contrecoup des subventions patronales et des budgets militaires qui explosent. Comme en Allemagne, organisons-nous pour les faire reculer !**

